



FEDERACIÓN  
ECUATORIANA  
DE FÚTBOL

# BOLETÍN LEGAL DE NOTICIAS

- abril de 2025 -

DEPARTAMENTO JURÍDICO DE LA FEDERACIÓN ECUATORIANA DE FÚTBOL

## NOTICIAS



### La FIFA presenta la tercera edición del Programa Ejecutivo sobre Lucha contra el Dopaje

La FIFA ha presentado la tercera edición de su programa de lucha contra el dopaje, una iniciativa concebida para orientar a los grupos de interés del fútbol que deben lidiar con este tema de enorme complejidad. Esta edición tendrá lugar de septiembre de 2025 a enero de 2026.

El Programa Ejecutivo de la FIFA sobre Lucha contra el Dopaje, cuya primera edición tuvo lugar en 2021, proporciona un análisis en profundidad de los principales aspectos reglamentarios, institucionales, científicos y jurídicos de la lucha antidopaje en el fútbol. Está dirigido a juristas, gestores deportivos y demás personal de apoyo de las federaciones miembro o clubes, ligas, sindicatos de jugadores, organizaciones antidopaje y bufetes de abogados con un especial interés en la materia, entre otros.

### Gianni Infantino destaca el valor estratégico del nuevo Manual de Cumplimiento de la FIFA

El presidente de la FIFA, Gianni Infantino, aprovechó su intervención en la Cumbre de Cumplimiento de la FIFA de 2025 para resaltar la trascendencia del "programa exhaustivo de buenas prácticas de cumplimiento" de la FIFA como un componente esencial para el desarrollo del fútbol mundial. La ocasión coincidió con la publicación de la segunda edición del Manual de Cumplimiento de la FIFA.

El Manual de Cumplimiento de la FIFA 2025 se puede encontrar en [este enlace](#).

Este recurso, cuya primera edición se presentó a las 211 federaciones miembro durante la cumbre celebrada en Costa Rica en 2022, ofrece orientaciones claras y prácticas que permitirán crear una cultura de cumplimiento en las actividades de cada federación.





## FEDERACIÓN ECUATORIANA DE FÚTBOL

### La FIFA publica su primer informe trimestral sobre los procesos del TAS relacionados con el fútbol

La FIFA ha publicado el primer informe trimestral sobre los laudos futbolísticos del Tribunal de Arbitraje Deportivo (TAS), una iniciativa destinada a proporcionar análisis exhaustivos y actualizados de las resoluciones de este órgano en procesos relacionados con el fútbol.

El informe de la FIFA en inglés puede encontrarse en [este enlace](#).

Las últimas estadísticas oficiales del Informe Anual TAS y Fútbol 2024 ponen de manifiesto la importancia del TAS en la resolución de las disputas relacionadas con el fútbol, deporte al que corresponden más del 70 % de sus procesos. Los laudos del TAS al respecto son fundamentales para conformar el marco reglamentario del fútbol, pues aportan seguridad jurídica y velan por la deportividad mediante la resolución de conflictos entre jugadores, clubes, federaciones miembro y otros grupos de interés.

Por este motivo, el informe trimestral de la FIFA sobre los laudos del TAS relacionados con el fútbol ofrecerá, un análisis pormenorizado de los dictámenes del TAS, las principales pautas jurídicas y las referencias a sentencias doctrinales del Tribunal Federal Suizo y del Tribunal de Justicia de la Unión Europea.



### La FIFA presenta dos plataformas para promover la cooperación mundial en el ámbito de la integridad

En el mes de abril, la FIFA ha puesto en marcha dos plataformas digitales concebidas para promover la cooperación sostenible en todo el mundo en el ámbito de la integridad. El objetivo de estos proyectos a largo plazo es mejorar las medidas de integridad en el fútbol en todo el planeta y promover la implicación en la solución de los problemas a través del intercambio de experiencias y conocimientos.

La Plataforma comunitaria de la FIFA para responsables de integridad será el centro neurálgico de recursos y facilitará la colaboración entre ellos.

La Plataforma de Integridad de la FIFA, por su parte, es un recurso que se ofrece a los responsables de integridad para que denuncien sospechas de casos de manipulación de partidos y soliciten la asistencia del Departamento de Integridad de la FIFA para investigarlos.

Uno de los principales objetivos de la FIFA es proteger el fútbol frente a este tipo de amenazas, como estipula el primero de los Objetivos estratégicos para el fútbol mundial: 2023-2027.



**FEDERACIÓN  
ECUATORIANA  
DE FÚTBOL**

## CIRCULARES

### **Circular n.º 1928 FIFA**

La FIFA remitió a las federaciones miembro la convocatoria oficial del 75.º Congreso de la FIFA, que tendrá lugar en Asunción (Paraguay) el 15 de mayo de 2025. Junto con la circular, la FIFA remitió los documentos correspondientes al referido Congreso de la FIFA, y compartió información relevante respecto de la interpretación y ejercicio del derecho al voto, y el pago de dietas a los delegados del Congreso.

La circular de la FIFA se puede encontrar en [este enlace](#).

### **Circular n.º 1929 FIFA**

La FIFA compartió con las federaciones miembro el reporte del Análisis del entorno del fútbol amateur de la FIFA. Este documento refleja el compromiso estratégico de la FIFA con el incremento de la participación en el fútbol en el mundo.

La circular de la FIFA se puede encontrar en [este enlace](#).

### **Circular n.º 1930 FIFA**

La FIFA invitó a las federaciones miembro a celebrar la semana mundial del fútbol, a efectuarse del 21 al 25 de mayo del presente año, como un homenaje al poder de la comunidad futbolística mundial que nos recuerda que la unión hace la fuerza. En la circular, la FIFA compartió una guía práctica y material didáctico para la organización de actividades, a fin de que las federaciones miembro puedan unirse a esta iniciativa.

La circular de la FIFA se puede encontrar en [este enlace](#).

#### **Fuentes:**

- FIFA. (2025). Sobre la FIFA Legal. Obtenido de <https://www.fifa.com/es/legal>.
- CONMEBOL. (2025). Dirección de Desarrollo, Noticias. Obtenido de <https://www.conmebol.com/es/desarrollo/noticias>.